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РАБОЧИЕ СОБРАНИЯ
ХХП съезд Коммунистической 

партии Советского Союза наметил 
новые пути демократизации уп
равления промышленными пред
приятиями. В принятой съездом 
Программе дано генеральное на 
правление — повышать роль 
коллективов рабочих и служащих 
в решении вопросов деятельности 
предприятий. Ноябрьский Пленум 
ЦК наметил иределыю ясные пу
ти совершенствования руковод
ства промышленностью. Решения 
Пленума проникнуты заботами 
партии о дальнейшем развитии 
экономики страны, еще более ши
роком привлечении трудящихся 
к управлению производством. В 
этой связи неизмеримо возросла 
роль рабочих собраний, где тру
дящиеся обсуждают стоящие перед 
ними задачи, вносят деловые пред
ложения, намечают пути. преодо
ления всего того, что мешает на
шему движению вперед.

Первичные партийные и проф
союзные организации нашего гор
нообогатительного комбината, тре
ста «Ковдорстрой» и субподряд
ных организаций уже имеют опыт 
проведения таких собраний, не 
раз убеждались в их пользе. На
пример, когда перед коллективом 
отделочников встала задача за
кончить штукатурные, малярные 
и другие работы на доме Л* 2 по 
улице Кирова,-коммунисты вместе 
с профсоюзным активом собрали 
рабочих. Обсуждение носило де
ловой характер. В результате от
делочные работы были завершены 
досрочно, десятки семей трудя
щихся получили новые квартиры.

Правильно поступает инженер
но-технический персонал обогати
тельной фабрики, когда советует
ся с рабочими по жгучим произ
водственным вопросам. Обмени
ваться мнениями здесь стало 
обычным делом. Обогатители по
могают администрации фабрики и 
комбината укреплять трудовую и 
производственную дисциплину, до
биваются новых трудовых' побед. 
Рабочие и работницы трудятся с 
полным сознанием личной ответ
ственности как перед своим кол
лективом, так и перед череповец
кими металлургами. Не случайно 
молодой коллектив наращивает 
темпы выдачи железного концент
рата, успешно осваивает техноло
гию производства.

Рабочие собрания как форма ор
ганизаторской и политической ра
боты1 достигнут своей цели только 
тогда, когда они хорошо подготов 

■ лены* получают правильное на
правление, присутствующие на 
них руководители разговаривают 
с рабочими по-товарищески. Это 
отнюдь не означает подмены ру
ководителя коллективом. Наобо
рот, это значит уметь сочетать 
коллективную мудрость с искус
ством руководства. На ноябрь
ском Пленуме Центрального Коми
тета партии Н. С. Хрущев гово
рил: «В руководстве предприя
тиями у нас действует ленинский

принцип единоначалия. И это пра
вильно. Но некоторые товарищи 
односторонне понимают 'принцип 
единоначалия, как администриро
вание, командование, управление 
производством без активного уча
стия мбочих, специалистов и слу
жащих'. Эти товарищи забывают 
ленинское указание о правильном 
сочетании принципа единоначалия 
с самым широким привлечением 
масс к непосредственному управ
лению производством».

Надо признать, что любители 
администрировать и командовать 
есть и у нас. У них даже вырабо
тался своеобразный служебный 
лексикон. От такого руководства 
нельзя ожидать хорошего.

Рабочие жилищно-коммунально
го отдела горнообогатитеяьногп 
комбината помнят, когда руково
дители отдела не отгораживались 
от коллектива, жили с ним одни
ми интересами, тесной шеренгой 
шли к одной цели. Тогда и твор
ческая мысль рабочих рвалась на 
простор. Имена рационализаторов 
произносились на партийных со
браниях и профсоюзных конферен
циях, улучшались условия труда, 
экономились государственные 
средства. Так было. Теперь же 
начальник жилищно-коммуналь
ного хозяйства тов. Охвердова не 
считается с мнением коллектива, 
он стал не в почете, она руково
дит с помощью голосовых связок. 
С ее согласия оказался оклеветан
ным слесарь тов. Штарев. Ей ни
чего не составляет пригрозить за
болевшему человеку увольнением 
на том основании, что у нее «не 
отдел социального обеспечения». 
Местный комитет (председатель 
тов. Коковцева), зная о причу
дах начальника, не вмешивается 
в дела защиты законных прав ра
бочих. Такие командиры-админи
страторы не пользуются автори
тетом рабочих, не могут они быть 
и воспитателями подчиненных.

Рабочие собрания связывают 
массы, объединяют их, приучают 
ответственности за общее дело. 
Но они могут быть полезными 
лишь тогда, когда предложения- 
и критические замечания превра
щаются в практические дела, ког
да первичные партийные и проф
союзные организации будут кон
тролировать проверку исполнения 
решений.

Ноябрьский Пленум ЦК КПСС 
вооружил нас боевой программой 
действий. Задача партийных и 
профсоюзных организаций — про
вести рабочие собрания в ближай
шие дни декабря на всех участ
ках треста «Ковдорстрой», гор
нообогатительного комбината, ле
соучастках леспромхоза, в субпод
рядных организациях и наметить 
мероприятия, направленные на 
успешное выполнение народнохо
зяйственного плана текущего года, 
и без помех начать работу в 1963 
году — пятом году семилетки.

Неутомимые труженики
Хвостовое хозяйство обогати

тельной фабрики является одним 
из основных звеньев в технологи
ческой цепочке обогащения руды. 
Решающее значение в этом хозяй
стве принадлежит групповым 
центробежным насосам.

С первых дней работы фабрики 
у нас- происходили частые полом
ки деталей, так как конструкция 
насосов оказалась несовершенной, 
что приводило к простоям. Только 
благодаря самоотверженному тру
ду слесарей-ремонтников пред
приятие не имело длительных про
стоев, фабрика выполняла план 
выдачи концентрата. Бригадир 
П. П. Руденко в любое время яв

лялся на раооту, чтооы устранить 
неисправности и тем самым дать 
возможность обогатителям выпол
нять свой обязательства.

Не считаясь со временем, днем 
и ночью работали М. А. Волков, 
М. И. Богданов, А. II. Николаев, 
П. М. Козлов и многие другие. Они 
внесли много труда для того, что
бы череповецкие доменщики наш 
концентрат превращали в металл. 
О таких рабочих можно с уверен
ностью сказать: «Они дорожат
честью рабочего, честью коллекти
ва нашей фабрики».

В. ГАВРИЛЕНКО. 
Механик хвостового хозяй
ства.

П ол н ее использовать резервы п роизводства
28 ноября на руднике «Же

лезный» прошел митинг, посвя
щенный итогам работы ноябрьско
го Пленума Центрального Комите
та партии Советского Союза. С 
краткой речью выступил началь
ник рудника В. Кагальницкий.

— Основной задачей нашего 
коллектива, — сказал он, — яв
ляется практическое претворение 
в жизнь производственных резер
вов, о чем говорилось на Плену

ме Центрального Комитета пар
тии.

Постановление Пленума ЦК 
КПСС встречено единодушным 
одобрением всего коллектива гор
няков. Рабочие, инженерно-техни
ческие работники и служащие 
приняли обязательство:

выполнить оперативное задание 
декабря по добыче руды на 112 
процентов.

С. СИМОНОВ.

ПО СЕЛО К КО ВД О Р. Коллектив рудника «Железный» ноябрьский 
план по добыче руды выполнил с превышением.

Хорошо трудятся на руднике машинист экскаватора Никол.)й 
Борискин (слева) и помощник машиниста Алексей Смирнов.

Н. Борискин и А. Смирнов упорно стремятся пополнить свои зна
ния. Борискин Н. учится в 6 классе школы рабочей молодежи, а 
Смирнов А. учится в Мончегорском горнометаллургическом технику
ме и готовится к защите диплома:

Фото машиниста сушильного барабана Ж . Терещенко.

Деловая дружба- 
залог успеха

Хорошо поработали обогатители 
нашей фабрики в октябре. За до
стигнутые успехи мы получили 
переходящее Красное знамя гор
нообогатительного комбината и 
комитета профсоюза. Но мы не за
знались. Как инженерно-техниче
ские работники, так и рабочие от
лично понимали, что впереди мно
го дел. Нам предстоит освоить 
проектную мощность оборудова
ния первой очереди. Коллектив 
готовится к этому.
''План выработки железного 

концентрата в ноябре увеличился. 
Это вполне закономерно. А чтобы 
работать ритмично, мы провеш в 
сменах беседы о ноябрьском/Пле
нуме ЦК КПСС, рассказал# рабо
чим, что требуется от дшх для 
выполнения повышенного зада
ния. Теперь каждый /знал свое 
место в строю.

Первые двадцать дней фабрика 
шла с опережением графика. В 
следующие дни темпы выработки 
концентрата не снижались. Никто 
не сомневается в успешном вы
полнении и декабрьского задания.

Успехи не приходят сами, они 
добываются упорным трудом всех 
рабочих и работниц. А чтобы этот 
труд был более производительным 
и отрадным, мы систематически 
проводили техническую учебу в 
'сменах. Правда, обогатители по
лучили крепкие зйания на кур
сах. Но в практике встречаются 
такие случаи, крие не всегда 
предусмотрены в /учебниках. Тут 
нужен еще опыт, товарищеская 
взаимопомощь. Наши мастера и 
молодые специалисты так и дела- 
лали. Они помогали рабочим . на 
местах.

Трудовые урпехи обогатителей 
могли быть Значительно выше, 
если бы горняки выдавали руду, 
предусмотренную требованиями 
производства. Они не делают это
го. Нередко фабрика получала ру
ду с 24— 25-процентным содер
жанием железа. А ведь деловая 
дружба горняков и обогатителей 
полезна всем. От нее выиграет 
весь комбинат.

А. С И Д О РЕН КО В.
Начальник смены цеха обо

гащения.

АГИТАТОР, ЛЕКТОР—ЗА ВАМИ СЛОВО!

Торжественное собрание, посвященное Дню Конституции
В клубе «Строитель» 4 декабря состоялось торжественное 

собрание, посвященное Дню Конституции. С докладом высту 
пил тов. Болотников Д. П.

Участники собрания в этот вечер просмотрели концерт ху
дожественной самодеятельности клуба.

Трудящиеся Ковдора, как и весь 
советский народ, горячо одобрили 
мероприятия Пленума ЦК КПСС, 
направленные на дальнейший 
подъем экономики нашей страны, 
и своим упорным трудом стремят
ся ускорить создание материаль
но-технической базы коммунизма.

На обогатительной фабрике, 
руднике горнообогатительного 
комбината, на строительных уча
стках треста «Ковдорстрой» и 
субподрядных организаций, на 
лесных участках леспромхоза — 
везде кипит созидательный труд, 
каждый трудящийся стремится 
вложить достойный вклад в дело 
всенародной борьбы за претворе
ние в жизнь решений ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС.

Сейчас задача цеховых партий
ных организаций предприятий и 
учреждений поселка Ковдор со
стоит в том, чтобы использовать 
все формы и (ср.едства идеологиче
ской работы для широкого разъяс
нения доклада товарища Н. С. 
Хрущева и постановления 'Плену
ма по вопросам развития экономи
ки и партийного руководства хо
зяйством.

почетную обязанность выполняют 
только единицы. Нет еще широко
го размаха проведения агитацион
но-массовой работы.

Агитаторам необходимо свои бе
седы построить по темам: ноябрь
ский Пленум ЦК КПСС — важ
нейший этап в выполнении реше
ний XXII съезда партии; воз
растание организаторской роли 
КПСС в период развернутого стро
ительства коммунизма; значение 
производственного принципа по
строения партийных органов для 
улучшения руководства народным 
хозяйством; ноябрьский Пленум 
ЦК КПСС о ленинских принципах 
партийного и государственного 
строительства; единство организа
торской и идеологической работы 
— основа партийного руководства.

В этой почетной работе должны 
принимать участие не только аги
таторы, но и лекторы.

В лекциях и беседах должно 
быть уделено большое внимание 
разъяснению принятых Пленумом 
решений по совершенствованию 
управления хозяйственным строи
тельством» Для этого рекомендуют
ся такие темы: непрерывный рост

Большую роль в этом деле дол- производительности труда— глав
жен осуществить многочисленный 
отряд агитаторов. К читкам мате
риалов ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС некоторые агитаторы на 
фабрике и руднике, на стройке 
приступили, но не везде, и эту

ное условие пооеды коммунизма; 
вопросы технической политики и 
технического прогресса в решени
ях ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС; роль химической промыш
ленности в создании материаль

но-технической базы коммунизма; 
ноябрьский Пленум ЦК КПСС о 
задачах научного планирования 
народного хозяйства; повышение 
творческой инициативы масс и 
дальнейшее развитие демократи
ческих принципов управления 
производством; создание системы 
партийно-государственного конт
роля — выполнение ленинских 
принципов привлечения масс к 
управлению делами общества.

Разъяснение материалов Плену
ма ЦК КПСС — не кратковремен
ная работа, а ее надо вести по
вседневно, усиливая размах этой 
работы.

Практическую помощь агитато
рам, лекторам должен оказать ка
бинет политического просвещен 
ния, снабдив их местными мате
риалами, соответствующей Лйте̂  
ратурой, наглядными пособиями'. 
Каждый агитатор, лектор свой’ 
рассказ, лекцию должен строить 
так, чтобы нацелить коллектив 
на устранение недостатков и ре
шений конкретных задач, стоя
щих в настоящее время перед их 
предприятием, цехом, участком.

Агитатор, лектор, за вами сло
во! Ваш долг — разъяснить ре
шения ноябрьского Пленума. ЦК 
КПСС, вооружить каждого трудя
щегося ленинским руководством 
к действию, выработанным кол
лективным опытом и коллектив
ным разумом нашей партии.
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8 декабря 16 6 2  года.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Коммунисты обсуждают работу 
отдела снабжения

В конце ноября на открытом 
цеховом партийном собрании 
парторганизации дирекции Ков
дорского горнообогатительного 
комбината обсуждался один из 
серьезнейших вопросов комбината 
■— вопрос о работе отдела мате
риально-технического снабжения. 
С докладом выступил начальник 
отдела тов. Бойцов В. А.

Речь докладчика была наполне
на цифровыми показателями. Он 
добросовестно перечислял тонны, 
метры, штуки, но не сделал глу
бокого анализа работы отдела, не 
рассказал о перспективах снабже
ния в 1963 году. Известно, что 
план на будущий год значительно 
увеличивается, от работы дро
бильщиков, обогатителей, горня
ков зависит многое, и отдел снаб
жения в данном случае играет не 
последнюю роль. Следует учесть 
и то обстоятельство, что в новом 
году никаких скидок на пуско
вой период не будет, оборудова
ние фабрики и рудника должно 
работать ритмично, без простоев, 
потребуется много материалов и 
запасных частей. Докладчик же 
ничего не сказал как предприятие 
будет получать все необходимое в 
1963 году.

Особого внимания заслуживает 
работа с кадрами и их воспита
ние. К сожалению, и этот вопрос 
не нашел отражения. А в отделе 
не совсем благополучно во взаи
моотношениях между работника
ми. Политическая работа среди 
обслуживающего персонала скла
да запущена.

Такой доклад, естественно, не 
удовлетворил собравшихся, что 
дало право начальнику рудника 
«Слюдяной» тов. Иванову К. А. 
назвать его не объективным. Вы
ступая в прениях, оратор вскрыл 
много недостатков. Например, ка
драми отдел не укомплектован,

нет положения об отделе, а поэто
му работники не выполняют сво
их обязанностей.

В отделе нет настоящего учета, 
выдача и распределение материа
лов но цехам и участкам произво
дится но принципу «кто раньше 
захватил, тот и пользуется». 
Кстати, на складах нет крайне 
необходимых материалов и запас
ных частей, работники отдела 
снабжения не знают, какой цех 
или участок в чем нуждается, и и 
каком количестве.

Хранение материальных ценно
стей на складах отдела безответст
венное, не отвечает требованиям 
бережливости.

Выступившие в прениях тт. 
Лазутин, Голованов, Покровский, 
Баршай, Солониною, Бурцев, Бо
лотников и другие также резко и 
справедливо критиковали деятель
ность снабженцев. Связь с мест
ными отделами снабжения родст
венных предприятий не налаже
на, руководство отдела по-настоя
щему не знает производственных 
нужд цехов и участков, что при
водит к искусственному снижению 
производственных мощностей. На 
собрании выяснилось нечестное 
отношение некоторых материаль
но-ответственных лиц к общест
венному добру, как, например, хи
щение спирта для личных потреб
ностей.

Партийное собрание приняло 
постановление, в котором намече
ны конкретные мероприятия, спо
собствующие устранению в бли
жайшее время недостатков в ра
боте отдела материально-техниче
ского снабжения горнообогати
тельного комбината.

А. Л УКИ Н .
Заместитель секретаря парт
бюро цеховой партийной ор
ганизации дирекция горно- 
обогатительного комбината.

Детская комната в клубе
В клубе «Строитель» в декабре 

начала работать детская комната.
Родители, посещающие киносе

ансы, могут детей дошкольного 
возраста оставлять в детской ком

нате на период сеансов, которые 
начинаются в 19 часов.

Над детской комнатой взял шеф
ство 7 «Б» класс одиннадцати
летней школы.

Т. ГОРШКОВА.

Московский втуз- одно из первых в нашей стране учебных заведе
ний нового типа - заводов-втузов. Он создан на базе трех крупней
ших столичных предприятий — автозавода имени Лихачева, 1-го Го
сударственного подшипникового завода и завода малолитражных 
автомобилей.

Сейчас здесь занимаются без отрыва от производства 630 сту
дентов — лучших рабочих, техников, служащих, направленных на 
учебу по путевкам предприятий. Занятия и работа на производстве 
чередуются по твердому графику: неделю втузовцы учатся, следую- 
и у̂ю неделю — трудятся на заводе. Полученные теоретические зна
ния будущие инженеры с успехом применяют в повседневной работе. 
Некоторые из студентов по рекомендации втуза уже сейчас переведе
ны администрацией заводов на инженерно-технические должности.

На снимке: преподаватель кафедры черчения С. Н. Поздняков 
(справа) дает консультацию студенту второго курса слесарю-рг- 
монтнику автозавода имени Лихачева В. С. Сударикову.
Фото Э. Евзерихина. Фотохроника ТАСС

Спорт в новой школе
Прошло всего три месяца с на

чала нового учебного года, и гово
рить о спортивных достижениях 
учащихся пока рано. Но мне хо
чется поделиться своей радостью: 
мы получили просторный светлый 
спортивный зал. Есть необходимое 
спортивное оборудование для про
ведения уроков физкультуры и 
работы секций.

Правда, вначале не все было 
гладко— приходилось пользовать
ся только помещением. Не были ус
тановлены баскетбольные щиты, 
волейбольные сетки и решетки на 
окна, поэтому п первой четверти 
работали только секции спортив
ной гимнастики и борьбы. В на
стоящее время работают секции: 
баскетбольная, волейбольная, 
борибы и гимнастики, которые 
объединяют 160 учащихся. Этого, 
конечно, мало, если учесть, что в 
школе 842 ученика.

С большим желанием ученики

занимаются в различных спортив- 
[ ных секциях. Им созданы все ус
ловия, чтобы совершенствовать 
свое мастерство. Но нам нужно 
добиться такого положения, чтобы 
секции объединяли не менее поло
вины учащихся. А для этого необ
ходимо иметь тренеров-обществеп- 
ников по волейболу, лыжам, 
стрельбе.

Так, секцию борьбы на общест
венных началах ведет спортсмен- 
перворазрядник М. Мерлин. Надо 
сказать, что он исключительно 
добросовестно занимается с ребя
тами, передает свой опыт. Остает
ся только пожелать, чтобы его 
благородному примеру последова
ли наши шефы — спортсмены- 
разрядники горнообогатительного 
комбината.

Мы ждем вас, товарищи!
в. толстое.

Учитель физкультуры.

Ш к о л а  и п р о и з в о д с т в о
Одним из звеньев в системе 

народного образования нашей 
страны является средняя Трудовая 
политехническая школа с произ
водственным обучением.

Организация такого типа школ 
представляет собой один из удач
ных путей в реализации важней
шего принципа марксистско-ле
нинской педагогики — принципа 
соединения обучения с производ
ственным трудом. Такая школа 
дает полное среднее общее и по
литехническое образование, а 
также профессиональную подго
товку учащихся для работы в од
ной из отраслей народного хозяй
ства и культуры.

Наша 11-летняя школа гото
вит учащихся по нескольким спе
циальностям: токари, электромон
теры, химик и-лаборанты, меди
цинские сестры, воспитатели дет
ских яслей и все мальчики ос
ваивают профессию автослесарей.

Профессиональная подготовка 
учащихся осуществляется в тече
ние трех лет (в 9 — 11 классах) 
с таким расчетом, чтобы в 9 и 10 
классах обеспечить производст
венную -подготовку, позволяющую 
присвоить первый квалификаци
онный разряд или дать право са

мостоятельного выполнения работ 
по специальности. После получе
ния первоначального разряда уча
щиеся включаются в производи
тельный труд.

Программа в 9— 11 классах по
строена так, что из 36 общене
дельных часов занятий 12 часов 
выделены на производственное
обучение. В нашей Школе произ
водственные дни — понедельник 
и вторник, по шесть часов каж
дый день.

Прошло три месяца с начала 
учебного года — время, за кото
рое можно подвести итоги и сде
лать выводы о постановке произ
водственного обучения учащихся. 
В разных производственных груп
пах оно проходит по-разному. Хо
чется отметить хорошую поста
новку обучения ребят в группе ла- 
борантов-химиков, которыми руко

водит техник-лаборант К. Н. Зару
бина. В подготовку лаборанта-хи- 
мика прежде всего должно входить 
ознакомление с основными прие
мами анализа. И правильно нача
ла Клара Николаевна обучение с 
показа лаборатории, знакомства с 
техникой безопасности, требова
ний к материалам и реактивам, 
приемов работы с химическими

материалами и посудой. И, 
несмотря на то, что лаборатория 
еще недостаточно оборудована, 
К. Н. Зарубина проводит все 
практические и лабораторные ра
боты, предусмотренные програм
мой. Приятно видеть, когда ребя
та, одетые в белоснежные хала
ты и колпачки, с интересом вы
полняют лабораторные работы. 
Теоретические занятия Клара Ни
колаевна проводит в доступной 
для учащихся форме, привлекая 
их знания по химии.

Хорошо было организовано обу
чение в группе токарей, где руко
водил В. А. Новражнов. Ребята 
занимались с большим интересом 
и желанием. И обидно от того, 
что так хорошо поставленное де
ло разваливается с уходом этого 
руководителя. Мы просим началь
ника цеха тов. Салацкого подойти 
более ответственно к этому вопро
су и обеспечить нас постоянным 
руководителем, закрепить ребят 
за постоянными мастерами у 
станков и контролировать обуче
ние учащихся на своем предприя
тии.

Добросовестно относится к обу
чению ребят начальник гаража 
Н. П. Ткаченко. Но и тут есть не

достатки, которые мешают полно
ценному обучению ребят: уча
щиеся не всегда обеспечиваются 
работой, мастера, к которым при
креплены ребята в цехах, часто 
не дают инструмента для каждо
го вида работ, не подводят итог 
сделанной учащимися работы, а 
иногда не знают, где в данный 
момент находятся ребята, при
крепленные непосредственно к 
ним. Руководство автобазы до сих 
пор не обеспечило ребят спец
одеждой и дополнительным ин
струментом.

И еще один момент.
Производственное обучение та

ит в себе огромные воспитатель
ные возможности. Но для того, 
чтобы полностью их использовать, 
необходимо правильно организо
вать сам процесс производствен
ного обучения, мобилизовать на 
помощь педагогам производствен
ный коллектив, где учащиеся обу
чаются, создать такую обстанов
ку, при которой и окружение и 
деятельность школьников на про
изводстве положительно скажутся 
на их воспитании.
. Мы идем по линии усиления 

роли общества в воспитании де
тей. Ответственность за их воспи
тание и подготовку к труду ло
жится помимо школы и семьи и 
на предприятие.

Письмо в  редакций

Простоев 
может не быть

Наш деревообрабатывающий 
цех призван поставлять строп* 
телям лес, пиломатериалы и 
столярные изделия. От работы ле
сопильного цеха и деревообделоч
ников во многом будет зависеть 
своевременный ввод жилых домов 
и промышленных цехов в эксплу
атацию. Так что в общем объеме 
работ треста «Ковдорстрой» нам 
принадлежит далеко не последнее 
место. Отношение же некоторых 
руководящих работников треста и 
горнообогатительного комбината к 
нам не всегда деловое.

Не буду голословным. Учиты
вая все возрастающие потребности 
в строительных материалах, мы 
перевели лесопильный цех на 
трехсменную работу. Некоторые 
изменения в организации труда 
произошли у деревообделочников. 
Такая перестройка позволила нам 
при том же оборудовании и с тем 
же количеством рабочей силы пе
рерабатывать 200 и более куби
ческих метров древесины в сутки. 
Увеличился выпуск продукции в 
столярном цехе.

И все-таки мы можем выдавать 
пиломатериалов и столярных из
делий больше, чем сейчас, рабо
тать на полную мощность. Однако 
этого пока нет. Вся причина за
ключается в том, что цех 
часто остается без электроэнер
гии, станки и оборудование про
стаивают. Готовится на руднике 
взрыв — нас отключают, произо
шла авария у горняков — мы 
опять стоим. Простои стали систе
мой. Мы не раз обращались к ру
ководству горнообогатительного 
комбината с просьбой создать нам 
нормальные условия, но резуль
татов пока не видим. Не оказы
вает помощи и адмишгстрация 
треста. Нас выслушивают,- нам 
сочувствуют и обещают. Только 
от этого выпуск продукции не 
возрастает. Материалы же нужны 
каждьщ день и час. Я думаю: 
нельзя же обеспечение деревооб
рабатывающего цеха электроэнер
гией возводить в неразрешимую 
проблему.

Ю. ЛАНЦОВ.
Мастер деревообрабатываю
щего цеха.

В самом деле, в цехах предприя
тия внимательные глаза детей ви
дят все: как идет рабочий, как 
он трудится, как держится с то
варищами, чисто ли в цехе и т. д. 
Лицо предприятия, его культура 
имеют самое непосредственное от
ношение к такому сложному про
цессу, как подготовка учащихся 
к труду. Предприятие, открыв 
свои ворота учащимся, тем са
мым приняло на себя ответствен
ность за то, чтобы не только по
казать им производственный про
цесс, дать квалификацию, но и 
познакомить их с рабочим клас
сом. Поэтому партийная и проф
союзная организации и, в первую 
очередь, комсомол предприятий 
должны разъяснить каждому ра
бочему его личную роль в воспи
тании учащейся молодежи, пока
зать, что вся его жизнь, его ми
ровоззрение, его опыт находятся 
под пристальным вниманием маль
чиков и девочек, готовящихся 
стать его, рабочего, сменой.

Е. К. ФИЛКОВА. 
Заведующая учебной частью 
средней школы по производ
ственному обучению.
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